

Laurent GOBILLON

Novembre 2015

Né le 01/01/75 à Colmar (40 ans)
Pacsé
Paris School of Economics (PSE)
48 Boulevard Jourdan
75014 Paris
☎ : + 33 (0) 1 43 13 63 74
Email : laurent.gobillon@psemail.eu
Page Web : <http://laurent.gobillon.free.fr/>

FORMATION

- 2010 : **Université d'Aix-Marseille II**, Thèse d'Habilitation à Diriger des Recherches, sous la Direction de Pierre-Philippe Combes.
Titre : « Disparités Spatiales et Mobilité Résidentielle ».
Soutenue le 25 mars 2010 à Paris.
Jury : Didier Blanchet (rapporteur), Pierre-Philippe Combes (directeur), Miren Lafourcade (rapporteur), Thierry Magnac, Thierry Mayer (rapporteur), Alain Trannoy.
- 2003-2004 : **London School of Economics (LSE)**, études post-doctorales.
- 2003-2004 : **University College London (UCL)**, études post-doctorales.
- 1999-2002 : **Ecole des Hautes Etudes en Sciences Sociales (EHESS)**, Doctorat en « Analyse et Politique Economiques », sous la Direction de Jean-Marc Robin.
Titre : « Mobilité Résidentielle et Marchés Locaux de l'Emploi ».
Laboratoire de rattachement : Laboratoire de Microéconométrie du **CREST**.
Inscription : novembre 1999. Soutenu le 20 décembre 2002 à Paris.
Mention très honorable avec félicitations du jury.
Proposition pour prix de thèse et publication.
Jury : Brigitte Dormont (rapporteur), Lionel Fontagné, Marc Ivaldi, Philippe Martin (rapporteur) et Jean-Marc Robin (directeur).
- 1996-1999 : **ENSAE** (Ecole Nationale de la Statistique et de l'Administration

Economique), diplômé en 1999.

1998-1999 : **DEA d'Analyse et Politique Economiques** (cohabilité par l'Ecole Polytechnique, l'EHESS, l'ENS et l'ENSAE), diplômé, mention bien.

1993-1996 : Math sup, math spé M' au Lycée Schweitzer de Mulhouse (Haut-Rhin).

1993 : Baccalauréat section C, diplômé, mention bien.

STATUT

2015- : **Paris School of Economics (PSE)**, membre.

2015- : **Centre National de la Recherche Scientifique**, directeur de recherche 2^e classe.

2015- : **Institut National d'Etudes Démographiques**, chercheur associé.

2015- : **Centre for Economic Policy Research (CEPR)**, membre (*research fellow*).

2012- : **Institute for the Study of Labor (IZA)**, membre (*research fellow*).

2011- : **Institut des Politiques Publiques (IPP)**, chercheur affilié.

2015- : **Regional Science and Urban Economics**, *Co-editor*.

2011- : **Journal of Regional Science**, *Associate Editor*.

2011- : **Journal of Housing Economics**, *Associate Editor*.

2009-2015 : **Centre for Economic Policy Research (CEPR)**, membre (*research affiliate*).

2012-2014 : **Regional Science and Urban Economics**, *Associate Editor*.

2004-2015 : **Institut National d'Etudes Démographiques**, chargé de recherche 2^{ème} classe jusqu'en 2008, puis 1^{ère} classe ; co-responsable de l'unité 09, « Démographie Economique » durant la période 2010-2013.

2010-2015 : **Paris School of Economics (PSE)**, chercheur associé.

2008-2011 : **Centre de Recherches en Economie et Statistique (CREST)**, chercheur associé.

- 2007-2009 : **Laboratoire d'Economie Appliquée** (INRA-LEA), chercheur associé.
- 2003-2004 : **London School of Economics**, étudiant post-doctoral. Financement du *Economic and Social Research Council* (ESRC). Mi-temps d'Octobre 2003 à Septembre 2004.
- 2003-2004 : **University College London**, étudiant post-doctoral. Bourse *Research Training Mobility* (RTN) de la Commission Européenne. Temps plein de Janvier à Septembre 2003. Mi-temps d'Octobre 2003 à Juillet 2004.
- 1999-2002 : **Centre de Recherche en Economie et Statistique** (CREST), élève chercheur. Allocation de Recherche CREST de 3 ans.

PRIX ET DISTINCTIONS

- 2013 : Geoffrey J.D. Hewings Award attribué au meilleur jeune chercheur en sciences régionales par le North American Regional Science Council (NARSC).
- 2013 : Nomination au prix du Meilleur Jeune Economiste Français décerné par le Cercle des Economistes et Le Monde Economie.
- 2011-2014 : Prime d'Excellence Scientifique (PES) de l'INED.

CENTRES D'INTERET

Economie Géographique (migrations, marchés locaux de l'emploi et du logement)
Economie Urbaine (*Spatial Mismatch*, ségrégation)
Economie du Logement (mobilité résidentielle, choix de statut, contraintes d'emprunt)
Economie de la Santé (disparités spatiales du système de soins)
Economie du Travail (inégalités hommes-femmes)
Econométrie (modèles multi-niveaux)

PUBLICATIONS DANS DES REVUES INTERNATIONALES A COMITE DE LECTURE

Gobillon L. et T. Magnac (2015), « Regional Policy Evaluation: Interactive Fixed Effects and Synthetic Controls », *Review of Economics and Statistics*, à paraître.

Gobillon L. et F.C. Wolff (2015), « Evaluating the law of one price using micro panel data », CEPR Working Paper 9586, *American Journal of Agricultural Economics*, à paraître.

Gobillon L. et C. Milcent (2015), « Evaluating the effect of ownership status on hospital quality: the key role of innovative procedures », *Annals of Economics and Statistics*, à paraître.

Gobillon L., Meurs D. et S. Roux (2015), « Estimating Gender Differences in Access to Jobs », *Journal of Labor Economics*, 33(2), pp. 317-363.

Gobillon L., Rupert P. et E. Wasmer (2014), « The unemployment rate gap between ethnic groups: the role of frictions on housing and labor markets », *Journal of Urban Economics*, 78, pp. 108-120.

Gobillon L. et C. Milcent (2013), « Spatial disparities in hospital performance », *Journal of Economic Geography*, 13(6), pp. 1013-1040.

Combes P.Ph., Duranton G., Gobillon L., Puga D. et S. Roux (2012), « The productivity advantages of large cities: distinguishing agglomeration from firm selection », *Econometrica*, 80(6), pp. 2543-2594.

Combes P.Ph., Duranton G., Gobillon L. et S. Roux (2012), « Sorting and local wages and skill distributions in France », *Regional Science and Urban Economics*, 42(6), pp. 913-930.

Gobillon L., Magnac T. et H. Selod (2012), « Do unemployed workers benefit from enterprise zones: the French experience », *Journal of Public Economics*, 96(9-10), pp. 881-892.

Duranton G., Gobillon L. et H. Overman (2011), « Assessing the Effects of Local Taxation using Microgeographic Data », *Economic Journal*, 121(555), pp. 1017-1046.

Gobillon L., Magnac T. et H. Selod (2011), « The effect of location on finding a job in the Paris region », *Journal of Applied Econometrics*, 26(7), pp. 1079-1112.

Combes P.Ph., Duranton G. et L. Gobillon (2011), « The Identification of Agglomeration Economies », *Journal of Economic Geography*, 11, pp. 253-266.

Gobillon L. et F.C. Wolff (2011), « Housing and location choices of retiring households: Theory and evidence », *Urban Studies*, 48(2), pp. 331-347.

Bonnet C., Gobillon L. et A. Laferrère (2010), « The effect of Being Widowed on Housing and Location Choices », *Journal of Housing Economics*, 19, pp. 106-120.

Combes P.Ph., Duranton G. et L. Gobillon (2008), « Spatial Wage Disparities: Sorting Matters! », *The Journal of Urban Economics*, 63(2), pp. 723-742.

Gobillon L. et D. Le Blanc (2008), « Economic Effects of Upfront Subsidies to Ownership: the case of the Prêt à Taux Zéro in France », *Journal of Housing Economics*, 17(1), pp. 1-33.

Gobillon L., Selod H. et Y. Zenou (2007), « The mechanisms of Spatial Mismatch », *Urban Studies*, 44(12), pp. 2401-2427.

CHAPITRES DE LIVRE EN ANGLAIS

Combes P.Ph. et L. Gobillon (2015), « The Empirics of Agglomeration Economies », in *Handbook of Regional and Urban Economics, Volume 5A*, Gilles Duranton, Vernon Henderson et Will Strange (eds.), Elsevier, pp. 247-348.

Gobillon L. et H. Selod (2014), « Spatial mismatch, poverty, and vulnerable populations », in *Handbook of Regional Science*, Manfred Fisher et Peter Nijkamp (eds.), Springer, pp. 93-107.

Gobillon L. et H. Selod (2012), « Spatial Mismatch », in *The International Encyclopedia of Housing and Home*, Susan Smith (ed.), chapter 177, pp. 5-10, Elsevier.

Combes P.Ph., Duranton G., Gobillon L. et S. Roux (2010), « Estimating agglomeration economies with history, geology and worker effects », in *Agglomeration Economics*, Edward Glaeser (ed.), NBER conference report, 364p, The University of Chicago Press.

DOCUMENTS DE TRAVAIL EN ANGLAIS

Combes P.Ph., Duranton G. et L. Gobillon (2012), « The costs of agglomeration: land prices in French cities », CEPR Working Paper 9240, en révision pour *Review of Economic Studies*.

Gobillon L., Wolff F.C. et P. Guillotreau (2013), « The anatomy of prices on the French fish market », PSE Working Paper 2013-20, en révision pour *European Review of Agricultural Economics*.

Gobillon L. et H. Selod (2007), « The effect of segregation and spatial mismatch on unemployment: evidence from France », CEPR Working Paper 6198.

Gobillon L. et D. Le Blanc (2003), « Migrations, Income and Skills », Document de travail CREST 2003-47.

PUBLICATIONS DANS DES REVUES FRANCAISES A COMITE DE LECTURE

Gobillon L. et B. Vignolles (2015), « Evaluation de l'effet d'une politique spatialisée : la loi Solidarité et Renouvellement Urbain (SRU) », *La Revue Economique*, à paraître.

Combes P.Ph., Duranton G. et L. Gobillon (2015), « Salaires et Salariés en Ile-de-France », *La Revue Economique*, 66(2), pp. 317-350.

Combes P.Ph., Duranton G. et L. Gobillon (2008), « Le rôle des marchés locaux du travail dans la concentration spatiale des activités économiques », *Revue de l'OFCE*, 104, pp. 141-177.

Gobillon L. et H. Selod (2007), « Les déterminants locaux du chômage en région parisienne », *Economie et Prévision*, 180-181, pp. 19-38.

Gobillon L. et A. Laferrère (2006), « Les choix de logement des personnes âgées : consommation et épargne », *Revue Française d'Economie*, 20(3), pp. 115-161.

Gobillon L. et D. Le Blanc (2005), « Quelques effets économiques du prêt à taux zéro », *Economie et Statistique*, 381-382, pp. 63-89.

Gobillon L. et D. Le Blanc (2004), « L'impact des contraintes d'emprunt sur la mobilité résidentielle et les choix de statut d'occupation des ménages : un modèle simple de demande », *Annales d'Economie et de Statistiques*, 74, pp. 14-46.

Gobillon L. (2001), « Emploi, Logement et Mobilité Résidentielle », *Economie et Statistique*, 349-350, pp. 77-98.

ARTICLES DE VALORISATION DE LA RECHERCHE

Gobillon L. et M. Solignac (2014), « les immigrés rattrapent-ils les natifs en termes d'accès à la propriété ? », *Idées Economiques et Sociales*, 177, pp. 16-22.

Gobillon L., Meurs D. et S. Roux (2014), « Le difficile accès des femmes aux emplois les mieux rémunérés : mécanismes et mesure », *Regards Croisés sur l'Economie*, 15, pp. 137-153.

Combes P.Ph., Duranton G., Gobillon L. et S. Roux (2011), « Densité d'emploi et productivité », in *Données Urbaines, volume 6*, Denise Pumain et Marie-Flore Mattei (eds.), Economica, Paris, 361p, Economica, collection Villes, Paris.

Gobillon L., Magnac T., et H. Selod H. (2011), « La ségrégation résidentielle : un facteur de chômage? », *Regards Croisés sur l'Economie*, 9, pp. 272-281.

Combes P.Ph., Duranton G. et L. Gobillon (2011), « Le prix des terrains en France : la localisation, encore la localisation, toujours la localisation », *Le Point Sur*, 74, 4 pages.

Bonnet C., Gobillon L. et A. Laferrère (2007), « Un changement de logement suite au décès du conjoint ? », *Gérontologie et Société*, 121, pp. 195-210.

Bonnet C. et L. Gobillon (2007), « Choix de logement et mobilité résidentielle suite au décès du conjoint », Chapitre d'ouvrage in *Vieillesse de la Population et Logement*, sous la direction de Catherine Bonvalet, Ferial Drosso, Francine Benguigui et Phuong Mai Huynh, 508p, La Documentation Française.

Gobillon L. et A. Laferrère (2007), « Les choix de logement des personnes âgées : consommation et épargne », Chapitre d'ouvrage in *Vieillesse de la Population et Logement*, sous la direction de Catherine Bonvalet, Ferial Drosso, Francine Benguigui et Phuong Mai Huynh, 508p, La Documentation Française.

Gobillon L. et H. Selod (2005), « Chômage et Ségrégation Urbaine », *Lettre du CREST n°62*.

Combes P.Ph., Duranton G. et L. Gobillon (2003), « Externalités d'agglomération et inégalités salariales entre zones d'emploi », complément C du rapport du *Conseil d'Analyse Economique (CAE)* intitulé « Compétitivité », pp. 163-183.

Gobillon L. et H. Selod (2003), « Les déterminants spatiaux du chômage en Ile-de-France », complément B du rapport du *Conseil d'Analyse Economique (CAE)* intitulé « Ségrégation Urbaine et Intégration Sociale », pp. 171-187.

Gobillon L. et H. Selod (2000), « Ségrégation urbaine et accès à l'emploi », *Lettre du CREST n°35* et *Variance n°18*.

RECENSIONS D'OUVRAGES

Gobillon L. (2015), recension de l'ouvrage : Glaeser E., *Triumph of Cities: How Our Greatest Invention Makes Us Richer, Smarter, Greener, Healthier, and Happier*, The Penguin Press, 2012, *Population*, 70(2), pp. 387-389.

Gobillon L. (2012), recension de l'ouvrage : Brueckner J.K., *Lecture on Urban Economics*, The MIT Press, 2011, *Population*, 67(4), pp. 803-805.

Gobillon L. (2005), recension de l'ouvrage : Kazepov Y. (ed), *Cities of Europe*, Blackwell Publishing, 2005, *Population*, 60(1-2), pp. 189-191.

ARTICLES DANS LA PRESSE

Gobillon L. (2013), « Des modèles américains transposables en France », tribune pour *Le Monde*, 20 juin 2013.

Gobillon L. (2013), « Pas une, mais des politiques pour aider les zones les plus pauvres », interview pour *Le Monde*, propos recueillis par Anne Rodier, 27 mai 2013.

Gobillon L. (2013), « Accès à l'emploi : les effets de composition de la population n'expliquent pas tout », interview pour *La Gazette des Communes*, propos recueillis par Laure Giuily, 17 juin 2013.

Gobillon L., Rupert P. et E. Wasmer (2013), « Accounting for the ethnic unemployment gap in France and the US », *VOX column*, 23 Juillet 2013.

Gobillon L., Magnac T. et H. Selod (2011), « Did Enterprise zones fail poor areas? It's mainly about jobs », *VOX column*, 24 janvier 2011.

Gobillon L., Magnac T. et H. Selod (2009), « Discrimination ethnique et discrimination urbaine », tribune pour *Libération*, 6 mai 2009.

ENSEIGNEMENT

2010-2012 : Université de Paris I, 6x1h30 de cours en Master II Recherche sur la ségrégation et la mobilité résidentielle.

2001-2002 : Université d'Evry, chargé de travaux dirigés en microéconomie.

1999-2001 : ENSAE, chargé de travaux dirigés en microéconomie.

1999-2000 : Paris IX Dauphine, chargé de cours de microéconomie.

DIRECTION DE THESES

Marie-Pierre Joubert (AMSE) : « Equilibres urbains dans les villes polycentrique », co-direction avec Pierre-Philippe Combes (AMSE) depuis 2014.

Benjamin Vignolles (EHESS) : « Logement social, inégalités économiques et ségrégation sociospatiale en France » depuis 2013.

Marianne Blehaut (Université Paris-Sud) : « Mobilité résidentielle, prix des logements et risque industriel », co-direction avec Miren Lafourcade (Université Paris-Sud) depuis 2012.

Matthieu Solignac (Université de Paris 1) : « Mobility in motion: essays on transport, mobility and spatial disparities », 2008-2013, soutenance le 10 décembre 2013 à l'Université de Paris I.

JURY DE THESES

Romain Aeberhardt (encadré par Denis Fougère), le 24 juin 2014.

Cécile Martin (encadrée par Brigitte Dormont), rapporteur, le 24 janvier 2014.

Laurent Davezie (encadré par Jean-Marc Robin), le 19 décembre 2013.

Sophie Dantan (encadrée par Arnaud Lefranc et Nathalie Picard), président, le 3 octobre 2013.

Faouzi Sellem (encadré par François Langot et Salima Bouayad-Agha), le 26 septembre 2012.

Morgan Laouenan (encadrée par Bruno Decreuze et Alain Trannoy), le 23 novembre 2012.

Nina Guyon (encadrée par Eric Maurin), rapporteur, le 25 avril 2012.

Benoît Schmutz (encadré par Pierre-Philippe Combes), rapporteur, le 23 décembre 2011.

Abla Safir (encadrée par Sylvie Lambert), le 18 décembre 2009.

AUTRES ACTIVITES

Rapporteur pour : *Econometrica*, *Review of Economic Studies*, *Review of Economics and Statistics*, *Journal of the European Economic Association*, *European Economic Review*, *Journal of Labour Economics*, *Journal of Human Resources*, *Journal of Public Economics*, *Economic Journal*, *Journal of Applied Econometrics*, *American Economic Journal: Economic Policy*, *Scandinavian Journal of Economics*, *Economica*, *Journal of Urban Economics*, *Regional Science and Urban Economics*, *Journal of Economic Geography*, *Labour Economics*, *Urban Studies*, *Journal of Population Economics*, *Journal of Regional Science*, *American Journal of Agricultural Economics*, *Natural Resources Forum*, *Annals of Economics and Statistics*, *Population*, *La Revue Economique*, *Economie et Statistique*, *Economie et Prévision*, *La Revue Française d'Economie*.

2011- : Co-organisation avec Miren Lafourcade de workshops trimestriels d'une demi-journée dans le cadre du Regional and Urban Economics Seminar (RUES).

2011- : Participation au Comité de Pilotage du Labex « Ouverture des Sciences Economiques » (OSE) de l'Ecole d'Economie de Paris, comme représentant de l'unité de Démographie Economique de l'INED.

2009-2012 : Membre de l'équipe CEPR dans le projet : « European Firms In a Global Economy: internal policies for external competitiveness » (EFIGE) financé par la Communauté Européenne dans le cadre du programme FP7.

2007-2010 : Responsable de l'équipe INED pour le réseau européen RTN : « Transnationality of Migrants » (TOM).

2012 : Co-organisation avec Ariane Pailhé de la journée de l'unité Démographie Economique de INED sur le thème : « L'intégration des migrants et de leurs descendants : logement et emploi ».

2005 : Organisation de la journée de l'unité Démographie Economique de INED sur le thème : « Disparités Spatiales et Migrations ».

CONTRATS

2015- : Participation à un contrat de l'Agence Nationale pour la Recherche (ANR) du Ministère de la Recherche sur le thème : « Aller au sommet par des voies différentes : les carrières des hommes et des femmes au sein d'un grand groupe français », avec Marion Leturcq, Dominique Meurs and Sébastien Roux. Durée : 48 mois.

2013- : Participation à un contrat pour la Société du Grand Paris. Mission d'étude des gains de productivité statiques et d'apprentissage induit par les phénomènes d'agglomération au sein du Grand Paris, avec : Pierre-Philippe Combes et Miren Lafourcade. Durée : 42 mois.

2013- : Grand Projet CEPREMAP sur le thème de l'effet du TGV sur la croissance des villes et les prix de l'immobilier, avec : Gilles Duranton, Miren Lafourcade, Clair Lelarge, Corentin Trevien, Pauline Charnoz. Durée : 24 mois.

2012-2014 : Participation à un contrat DGAFP sur le thème : « Mesure et analyse des écarts de rémunération entre hommes et femmes au sein de la fonction publique ». Nom du projet : *Mesurer et analyser les écarts de rémunération entre les hommes et les femmes au sein de la fonction publique en France*, avec : Dominique Meurs, Florent Fremigacci, Sophie Ponthieux et Sébastien Roux. Durée : 24 mois.

2012-2014 : Participation à un contrat collaboratif de recherche avec l'Oréal. Le projet porte sur les inégalités de salaires et de carrières entre hommes et femmes salariés à

l'Oréal France, avec : Florian Fremigacci, Dominique Meurs et Sébastien Roux. Durée : 24 mois.

2010-2012 : Participation à un contrat DARES sur le thème : « Evaluation des effets des politiques ciblées sur des territoires : zones franches urbaines, zones urbaines sensibles et zones de redynamisation urbaine ». Nom du projet : *L'effet des Zones Franches Urbaines sur le Retour à l'Emploi*, avec : Harris Selod et Thierry Magnac. Durée : 24 mois.

2006-2008 : Participation à un contrat DREES-MIRE sur le thème : « Production et traitement des discriminations : nouvelles approches ». Nom du projet : *Discriminations et Territoires*, avec : Harris Selod, Thierry Magnac et Claudia Senik. Durée : 36 mois.

2003-2006 : Participation à un contrat d'Aide Concertée d'Activité (ACI) du Ministère de la Recherche sur le thème : « Développement Urbain Durable », avec Madior Fall, Thierry Magnac, et Harris Selod. Durée : 36 mois.

2003-2006 : Participation à un contrat de la DREES afin d'étudier les disparités spatiales du système hospitalier à l'aide des données du *Programme de Médicalisation des Système d'Information (PMSI), 1997-2003*, avec Carine Milcent. Durée : 36 mois.

PRESENTATIONS A DES SEMINAIRES ET COLLOQUES

(Articles parfois présentés sous différentes versions et avec différents titres)

« The Production Function for Housing: Evidence from France » (co-écrit avec Pierre-Philippe Combes et Gilles Duranton) :

Septembre 2015 : CEPR Conference in Urban and Regional Economics (CURE), Bâle, Suisse

Juin 2015 : 64e colloque de l'Association Française de Sciences Economiques (AFSE), Rennes

« Women really a better access to best-paid jobs in the public sector? Counterfactuals based on a job assignment model » (co-écrit avec Dominique Meurs et Sébastien Roux) :

Octobre 2015 : Séminaire à la University of Bristol, Department of Economics à Bristol

Octobre 2015 : Séminaire du Centre d'Economie et de Management (CREM) à l'Université de Rennes

Juin 2014 : 63e colloque de l'Association Française de Sciences Economiques (AFSE), Lyon

« Regional policy evaluation: interactive fixed effects and synthetic controls » (co-écrit avec Thierry Magnac) :

Avril 2015 : Séminaire du Department of Applied Economics de la Autonomous

University of Barcelona (Espagne)
March 2015 : Urban and Regional Economics Seminar, London School of Economics (Grande-Bretagne)
March 2015 : Séminaire du département d'économie de Central Europe University (CEU), Budapest
Février 2015 : Public Policy Seminar de la PSE, Paris
Avril 2014 : Séminaire AMSE-GREQAM, Marseille
Janvier 2013 : Séminaire du CREST, Paris
Janvier 2013 : Séminaire de l'unité de Démographie Economique de l'INED, Paris
Novembre 2012 : 59th annual North American Meetings of the Regional Science Association International, Ottawa, Canada

« The homeownership of immigrants in France » (co-écrit avec Matthieu Solignac) :

Décembre 2014 : 2e journée des Sciences Sociales sur le thème « Dynamiques des inégalités spatiales et politiques publiques », BnF, Paris
Novembre 2014 : 61th annual North American Meetings of the Regional Science Association International, Washington, USA
Aout 2014 : 54th European Regional Science Association, Saint-Petersbourg, Russie
Janvier 2014 : Séminaire Logement, session « rapports sociaux de race et logement », Centre Maurice Halbwachs, Paris

« L'effet des Zones Franches Urbaines en région parisienne » :

Septembre 2014 : Session plénière à la 11e conférence annuelle « Territoires, Espaces et Politiques Publiques » (TEPP)

« Evaluating the law of one price using micro panel data » (co-écrit avec Patrice Guillotreau et François-Charles Wolff) :

Novembre 2013 : 60th annual North American Meetings of the Regional Science Association International, Atlanta, USA

« The costs of agglomeration: land prices in French cities » (co-écrit avec Pierre-Philippe Combes et Gilles Duranton) :

Septembre 2013 : Advanced Seminaire à HEC Lausanne (Suisse)
July 2013 : NBER Summer Institute, Urban Economics session à Boston, USA
Avril 2013 : Séminaire du Center for Operations Research and Econometrics (CORE) à Louvain-la-Neuve (Belgique)
Mars 2013 : Séminaire de la Regional Development Policy Division de l'OCDE, Paris
Février 2013 : Applied lunch seminar de la Paris School of Economics, Paris
Janvier 2013 : Séminaire du Centre Maurice Halbwachs sur les inégalités de logement, Paris

- Juin 2012 : II Workshop on Urban Economics, Barcelone (Espagne)
- Août 2011 : 65th European Meeting of the Econometric Society, Oslo (Norvège)
- Mars 2011 : Workshop « The geography of economic growth: theory and evidence and policy implication » organisé par la Commission Européenne, Bruxelles (Belgique)
- Janvier 2011 : Présentation au Urban and Regional Economics Seminar, London School of Economics (Grande-Bretagne)

« Do unemployed workers benefit from enterprise zones? The French Experience » (co-écrit avec Harris Selod et Thierry Magnac) :

- Novembre 2012 : NTA's 105th annual conference on taxation, Providence, USA
- Juillet 2012 : Congrès AFSE 2012, Paris, France
- Septembre 2009 : 21th annual conference of the European Association of Labour Economists, Tallin (Estonie)
- Août 2009 : 64th Meeting of the Econometric Society, Barcelone (Espagne)
- Novembre 2008 : 55th Annual North American Meetings of the Regional Science Association, New-York (USA)

« Les procédures innovantes : un facteur clé de la performance des hôpitaux? » (co-écrit avec Carine Milcent) :

- Octobre 2011 : workshop « comment comparer les hôpitaux publics et privés? » au CEPREMAP (organisé par la Chaire santé)

« Spatial Disparities in the Unemployment Duration of Disadvantaged Groups » (co-écrit avec Harris Selod et Thierry Magnac) :

- Janvier 2009 Deuxième conférence du réseau RTN « Transnationality of Migrants », Louvain-la-Neuve (Belgique)

« Ségrégation résidentielle, accès à l'emploi et chômage » :

- Mars 2010 : INED, Unité 06 : « Démographie Economique », Paris
- Janvier 2009 : Communication à la demi-journée Ecole d'Economie de Paris – MEDDAT sur « Les mécanismes de la ségrégation urbain, résidentielle et scolaire », 19 Janvier 2009, La Défense, Paris

« Estimating gender differences in access to jobs: Females trapped at the bottom of the ladder » (co-écrit avec Dominique Meurs et Sébastien Roux) :

- Août 2010 : Econometric Society World Congress, Shangai (Chine)
- Janvier 2009 : INED, Unité 09 : « Démographie Economique », Paris

« Spatial disparities in hospital performances » (co-écrit avec Carine Milcent) :

- Octobre 2009 : XXVIe congrès international de la population, Marrakech (Maroc)
- Mai 2008 : XXIVe Journées de Microéconomie Appliquée, Saint-Denis La Réunion (France)
- Avril 2008 : INED, Unité 06 : « Mobilité, logement et entourage », Paris
- Novembre 2007 : 54rd Annual North American Meetings of the Regional Science Association International, Savannah (USA)
- Septembre 2007 : 16th European Workshop Econometrics and Health Economics, Bergen (Norvège)
- Juin 2007 : INRA, LEA : « Laboratoire d'Economie Appliquée », Paris
- Mai 2007 : INED, Unité 05 : « Mortalité, santé, épidémiologie », Paris

« The effect of location on finding a job in the Paris region » (co-écrit avec Thierry Magnac et Harris Selod) :

- Avril 2007 : Séminaire TEMA de l'Université de Paris I, Paris
- Novembre 2006 : 53th Annual North American Meetings of the RSAI, Toronto (Canada)
- Novembre 2006 : International Symposium on Statistical Analysis of Spatio-Temporal Data, Tokyo (Japon)
- Novembre 2006 : Urban Economics Workshop at the University of Tokyo (Japon)
- Mai 2006 : INED, Unité 09 : « Démographie Economique », Paris
- Mai 2006 : Séminaire d'économie spatiale du CORE, Louvain-la-Neuve (Belgique)

« Assessing the Effects of Local Taxation using Micro-geographic Data » (co-écrit avec Gilles Duranton et Henry Overman) :

- Mars 2007 : Séminaire d'Econometrie de l'Université de Toulouse, Toulouse
- Juillet 2006 : Conference : « Empirical Method for the Study of Economic Agglomeration », Kyoto (Japon)
- Décembre 2004 : Spatial Statistics Workshop, Université de Paris I, Paris

« Les choix de logement des personnes âgées : consommation et épargne » (co-écrit avec Anne Laferrère) :

- Juin 2005 : Séminaire du Laboratoire d'Economie de l'Université de Nantes, Nantes
- Mai 2005 : Lundis de l'INED démodynamique, Paris
- Novembre 2004 : Séminaire « Patrimoine Immobilier et Retraites » au PUCA, Paris
- Septembre 2004 : INED, Unité 09 : « Démographie économique », Paris
- Septembre 2004 : INED, Unité 06 : « Mobilité, territoire, habitat et sociabilité », Paris

« Spatial Wage Disparities: Sorting Matters! » (co-écrit avec Pierre-Philippe Combes et Gilles Duranton) :

- Janvier 2004 : Groupe de travail sur le travail et les inégalités, Paris-Jourdan, Paris

- Janvier 2004 : Journées Doctorales de l'ADRES, Paris
- Octobre 2003 : Seminar of Applied Microeconomics, University College London
- Août 2003 : 58th Econometric Society European Meeting, Stockholm (Suède)
- Avril 2003 : Séminaire TEAM-EUREQua à l'Université de Paris I, Paris
- Janvier 2003 : CEPR Workshop : *The Economic Geography of Europe: Measurement, Testing and Policy Simulations*, Villars (Suisse)
- Octobre 2002 : Conseil d'Analyse Economique, pour le Groupe de Travail « Compétitivité », Paris

« Migrations, Income and Skills » (co-écrit avec David Le Blanc) :

- Août 2003 : 18th European Economic Association Annual Congress, Stockholm (Suède)

« Economic Effects of Upfront Subsidies to Ownership: the case of the Prêt à Taux Zéro in France » (co-écrit avec David Le Blanc) :

- Décembre 2003 : Séminaire de recrutement au GREQAM, Marseille
- Avril 2003 : Séminaire de recrutement de l'Université de Cergy-Pontoise
- Mars 2003 : Lunch Metrics, IFS, Londres (Grande-Bretagne)
- Octobre 2002 : Network of Excellence : *The Evaluation of Labor Market Policies*, Amsterdam (Pays-Bas)
- Juin 2002 : International Economics Field Seminar, London School of Economics, Londres (Grande-Bretagne)
- Mai 2002 : 7^{ème} Colloque des Jeunes Economètres, Mont Saint-Odile
- Mai 2002 : Séminaire d'Economie Appliquée de l'INRA Toulouse
- Février 2002 : Séminaire de l'EPEE, Université d'Evry Val d'Essonne
- Août 2001 : 16th European Economic Association Annual Congress, Lausanne (Suisse)
- Juin 2001 : 18^{èmes} Journées de Micro-Economie Appliquée, Nancy

« Le chômage des banlieues : problème d'accès à l'emploi ou effet de ségrégation ? » (co-écrit avec Harris Selod) :

- Avril 2002 : Conseil d'Analyse Economique, pour le Groupe de Travail « Obstacles à l'Intégration Sociale et Moyens d'y Remédier », Paris

« Emploi, Logement et Mobilité Résidentielle » :

- Avril 2001 : Première Ecole de Printemps en Economie Géographique, Pau
- Novembre 2000 : Journées Doctorales de Paris
- Avril 2000 : Jamboree, Doctorat Européen, Bonn (Allemagne)

Discussions d'articles

- Juin 2015 : « Does preventive information change perception on natural risks and location decision? Evidences from the impact on housing price of the French risk disclosure », (Amélie Mauroux), 64e colloque de l'Association Française de Sciences Economiques (AFSE), Rennes
- Décembre 2014 : « Immigration and wage dynamics : evidence from the Mexican Peso crisis » (Joan Monras), 61th annual North American meetings of the Regional Science Association International, Washington (USA)
 « Immigration and the Economy of Cities and Regions » (Ethan Lewis, Giovanni Peri), conference pour le Handbook of Regional and Urban Economies, Volume 5, Philadelphie (USA)
- Décembre 2014 : « Design choices, results, and multiple mistakes in the U.S. Moving to Opportunity experimental desegregation demonstration » (John Goering), Séminaire de l'INED, Paris
 « A New Approach to Integrating Inventory into Capacitated Facility Location Modeling » (Kaysa Maass, Mark Daskin, Siqian Shen), 60th Annual North American Meetings of the RSAI, Atlanta (USA)
- Avril 2014 : « Les industries à risque et le prix des logements » (Céline Grislain-Letremy et Arthur Katosky), séminaire D2E, INSEE, Paris
- Novembre 2013 : « The impact of public employment: evidence from Bonn » (Sasha Becker, Stephan Heblich et Daniel Sturm), 59th Annual North American Meetings of the RSAI, Ottawa (Canada)
- Janvier 2013 : « Selection in initial and return migration: Evidence from moves across Spanish cities » (Jorge de la Roca), II Workshop on Urban Economics, Barcelone (Espagne)
 « Neighborhood effects on low-income families: long-term results from the moving to opportunity randomized mobility experiment » (Jens Ludwig), séminaire INED, Paris
- Novembre 2012 : « The Urban Density Premium Across Establishments » (Jason Faberman et Matthew Freedman), conférence CEPR « Conference in Urban and Regional Economics » (CURE)
 « Les zones franches urbaines (ZFU) sont-elles attractives? Une évaluation de la première génération du dispositif sur l'emploi et la création d'entreprises » (Pauline Givord, Simon Quantin et Corentin Trevien), séminaire D3E, INSEE, Paris
- Juin 2012 : rapports : « Statut résidentiel et mobilité sur le marché du travail » (coordonné par Nathalie Havet) et « Mobilité résidentielle des locataires HLM d'origine étrangère et emploi » (coordonné par Pierre-Philippe Combes), dans le cadre de la journée de restitution de la DARES sur le thème de la mobilité professionnelle, Paris
- Juin 2012 : « An Empirical Framework for Large-Scale Policy Analysis, with an application to School Finance Reform in Michigan » (Maria Ferreyra), 55th Annual North American Meetings of the RSAI, New-York (USA)
- Octobre 2011 : « How Gender Discrimination Can Explain Fertility Behaviours and Family-Friendly Policies ? » (Magali Recoules), Journées de Microéconomie Appliquées, Saint-Denis – Ile de La Réunion (France)

- « Endettement et Activité Féminine : le Cas de la France » (Cédric
Mai 2008 : Houdré), séminaire de la direction des statistiques démographiques et
sociales (DSDS – INSEE), Paris
- « Moving to High Quality of Life » (Jordan Rappaport), 54th Annual
Novembre 2007 : North American Meetings of the Regional Science Association
International, Savannah (USA)
- « Zones Franches Urbaines : quels effets sur l’emploi et les créations
Novembre 2007 : d’établissements » (Roland Rathelot et Patrick Sillard), séminaire du
Département des Etudes Economiques d’Ensemble (DESE – INSEE),
Paris
- Juillet 2007 : « The Social Multiplier and Labour Market Participation of Mothers »
(Eric Maurin et Julie Moschion), journée de l’unité de démographie
économique de l’INED : « Travail et Parentalité font-ils bon
ménage? », Paris
- Mars 2007 :

REFERENCES

Pierre-Philippe Combes (Aix-Marseille School of Economics - CNRS). Vieille Charité, 2
rue de la Charité, 13236 Marseille Cedex 2, France. ☎ +33 (0) 4 91 14 07 33, Fax : +33
(0) 4 91 90 02 77, Email : ppcombes@gmail.com

Gilles Duranton (Professeur à l’University of Pennsylvania). Real Estate Department,
1467 Steinberg-Dietrich Hall, 3620 Locust Walk, Philadelphia, Pennsylvania, PA 19104-
6302, USA. ☎ +1 (0) 215 898 2859, Email : duranton@wharton.upenn.edu

Thierry Magnac (Professeur à l’Université de Toulouse 1 Sciences Sociales- IDEI).
Manufacture des Tabacs, 21 allée de Brienne, 31000 Toulouse, France. ☎ +33 (0) 5 61
12 88 71, Fax : +33 (0) 5 61 12 86 37, Email : thierry.magnac@tse-fr.eu